
記入日：令和元年5月
NO.1

家族構成

３．実際に、中頓別町に住んでみて良かったこと、悪かったことを教えてください。

４．中頓別町の好きなところを教えてください。

夫・妻・お子さん3人（5人家族）
どこから移住されましたか？ 東京都
移住された時期 平成22年 春

１．初めて中頓別町を知ったきっかけを教えてください。

２．移住を決断されるまでに、苦労されたことがあれば教えてください。

５．最後に、これから移住を考えている方に一言よろしくお願いします。

「移住者」の声

なかとんべつ 移住体験談・おためし暮らし体験談

ここでは、中頓別に移住した方やおためし住宅をご利用された方にご協力をいただき、これから
移住を考えている方に少しでも不安などをなくしてもらえるよう、実際の体験や感じたことをア
ンケートにて答えていただきました。今後も少しずつ更新していきたいと思いますのでよろしく
お願いします。

村 田  克 明 さん ファミリー

道北で酪農がやりたくて各市町村を訪問した時に、山や自然に囲まれた中頓別がすごく魅
力的でした。この町だったら一生暮らしてみたいなと思いました。

サラリーマンとして介護・医療の仕事をしていたので、北海道で酪農業をして生活できる
のか不安でした。身内も知り合いもいなかったのですが、町役場の方も、JAの方も、近
隣の方も親身になってサポートしていただき、何の苦労もなく就農し営農することができ
ました。

自然に囲まれた環境で暮らしていけるのは最高です。東京に住んでいたときからの憧れで
した。子供達ものびのびと暮らしています。近隣の皆さんとも仲良く楽しく過ごしていま
す。
夏は涼しく快適なのですが、冬の寒さと雪の多さにはまだ慣れません。去年購入した薪ス
トーブが活躍しています。

・自然に囲まれて雄大、山々に囲まれて自然との距離が近いところが好きです。・水が美
味しい・星がキレイ・静かであること・町民の皆さんが親切
・春夏秋冬景色がキレイ 

都会よりも生活する上で不便はございますが、都会にはない素晴らしいことがたくさんあ
ります。自然とともに暮らしたいと考えている方には、ぜひこの町に足を運んでいただき
たいと思います。

移住体験談



記入日：令和元年5月
NO.2

家族構成

３．実際に、中頓別町に住んでみて良かったこと、悪かったことを教えてください。

４．中頓別町の好きなところを教えてください。

夫 ・ 妻
どこから移住されましたか？ 札幌市
移住された時期 平成27年4月ころ

１．初めて中頓別町を知ったきっかけを教えてください。

２．移住を決断されるまでに、苦労されたことがあれば教えてください。

５．最後に、これから移住を考えている方に一言よろしくお願いします。

中 野  巧 都 さん ご夫婦

地域おこし協力隊の仕事に興味を持って、北海道の色々な町を見ていく中で知りました。

特にないです。札幌以外で住んだことがなかったので、育った環境とは違う場所で暮らす
ワクワク感とドキドキ感はありました。

中頓別で暮らして5年目になるので慣れてしまってるのですが、暮らし始めた当初は、山
や川などの自然との距離が近く、四季の移り変わりと中頓別で暮らす人々の暮らしが結び
ついていることに、毎日新鮮さとワクワク感を覚えていました。山菜を採りに行ったり、
川へ釣りに行くことは札幌で暮らしていた頃の僕にとっては身近なことではなかったの
で。

もしかしたら、次の移住先が終着点ではないかもしれません。人それぞれ自分にとって合
う環境は違うので、自分で体験して、自分で感じることが一番だと思っています。ポス
ターやパンフレットに載っている事が全てではありません。僕の場合、中頓別で得た大切
な経験や思い出は、5年前にポスターやパンフレットを見た時には想像もつかないものば
かりです。ただ中頓別には僕を受け入れてくれる環境があり、本当に多くの方々にお世話
になったことで、結婚や事業を始めることができたと思っています。

良かったことは、結婚と自分で事業を始められたことです。
中頓別で暮らし始めてから3年目のころに、中頓別で生まれ育った女性と結婚しました。
また、4年目の春に町内で長年親しまれてきた菓子店の事業を継がせていただき、自分で
事業を始めることができました。この2つは、中頓別に来たからこそ得られた僕の人生に
おいて最も大切な宝物です。
悪かったことや苦労したことは思いつきませんが、札幌や旭川などの都市への距離が遠い
ことは不便に思うことがあります。毎週行く訳ではないので、それによって日常生活に困
るようなことは一度もありませんが。（笑）



記入日：令和元年5月
NO.3

家族構成

３．実際に、中頓別町に住んでみて良かったこと、悪かったことを教えてください。

４．中頓別町の好きなところを教えてください。

記入日：令和3年9月
NO.4

家族構成

息子が先にこの町に移住していたため

４．中頓別町の好きなところを教えてください。

夫・妻・お子さん3人（5人家族）
どこから移住されましたか？ 静岡県掛川市
移住された時期 平成27年7月ころ

１．初めて中頓別町を知ったきっかけを教えてください。
農業担い手センターで中頓別町を紹介されました。
２．移住を決断されるまでに、苦労されたことがあれば教えてください。
特になし

５．最後に、これから移住を考えている方に一言よろしくお願いします。

夫・妻
どこから移住されましたか？ 札幌市
移住された時期 令和3年4月

１．初めて中頓別町を知ったきっかけを教えてください。

２．移住を決断されるまでに、苦労されたことがあれば教えてください。

３．実際に、中頓別町に住んでみて良かったこと、悪かったことを教えてください。

不便なのに豊かな気持ちになれるところです。
５．最後に、これから移住を考えている方に一言よろしくお願いします。

澤 里  尚 広 さん ファミリー

・良かったこと：自然がたくさんで、子供たちが伸び伸びと成長できる。
        人がとてもあたたかく、手助けしてくれた。
・悪かったこと：買い物に行くにも、病院に行くにも時間がかかること。

子ども達が本当に伸び伸びしています。とても純粋な子供ばかりで、心が洗われるような
気がします。こんな環境の中で子育て出来ることがとても良いです。そして、四季折々の
景色・風景が素晴らしく、とても癒されます。

とても小さな町ですが、この町の持っているパワーは素晴らしくて、みんな生き生きして
います。この町に来た時、人のやさしさに触れ、とても優しい気持ちになれました。まず
は行動することで、今までとは違う何かを見つけられると思います。

中 野  規 さん ご夫婦

特にありませんが、新しく商売を始めるにあたり今までやった事の無い仕事を、知らない
町で始めることに少々ドキドキしましたが、それも含め苦労ではなかった様に思います。

中頓別に住む前からまとめ買いや保存食などで生活していたので、買い物にも特に困らず
この穏やかな町で毎朝いい空気の中で良かった事ばかりです。
たしかに、病院に関しては不安がないと言えば嘘になりますが、元気な年長者の方々を見
ていると、病気や怪我に気をつければ移住して本当に良かったと思います。

おそらく、どんなに便利なところにいても、良い所を見出せない人は大勢いるでしょう
が、それは自分次第で豊かにできると思います。
そんな自信がある方にとっては、この町は最高に優しく何もないことがどんなに素敵で贅
沢な場所かわかると思います。



平成31年度 おためし暮らし利用者
記入日：令和元年5月

中頓別町でご利用できるおためし住宅
なかとんべつ住宅 ピンネシリ住宅 １LDKアパートタイプ

問１．たくさんある市町村の中で、なぜ中頓別町に興味を持たれたのですか？

問2．おためし暮らしを実際に体験されて、どう思われましたか？

問３．おためし暮らし中、一番印象に残っていることを教えてください。

おためし暮らし中の写真です！

お名前 山 田 ファミリー ご利用住宅 なかとんべつ住宅

もともと雪が多くて、寒い道北に移住しようと考えていました。クロスカントリースキーのでき
る場所の近くで、おためし住宅を探していた際、薪ストーブのある比較的新しい住宅を見つけた
ので、中頓別でおためし体験をすることにしました。移住するにあたって、町の事を色々調べて
いたら、自然学校があり、温泉もある、現在は閉められましたが、老舗の豆腐屋がある、移住者
の方がかつて閉店した町の銭湯を復活させたという銭湯もあると知り、これはぜひおためし暮ら
ししてみたいと、さらに興味を抱きました。

本州で暮らしていた時よりも居心地が良いと感じています。町の方々がとても親切で、ご近所さ
んや、銭湯で出会う方々、子育て支援等をとおして、様々な出会いがあり、美しい景色が広がる
この町と、ここで出会った方々と、共に子育てをして暮らしていきたいと感じました。そこで、
夏に再度この町へ戻ってきて、2回目のおためし体験中に移住をしました。

毎朝窓から見る雪の景色です。
厳しい冬の移り変わりが本当に美しくて、その毎日違う表情がなんとも言えません。

おためし体験終了後
中頓別に移住を
されました！！

　おためし暮らし体験談 



記入日：令和元年6月

記入日：令和元年7月

記入日：令和元年8月

問１．たくさんある市町村の中で、なぜ中頓別町に興味を持たれたのですか？
宗谷地方の旅の拠点として、中心に位置していることからどこでも行けると考えた。
問2．おためし暮らしを実際に体験されて、どう思われましたか？

問３．おためし暮らし中、一番印象に残っていることを教えてください。
黄金湯のおかみさんと話が弾み、町内を30分程度案内していただいた事。

問１．たくさんある市町村の中で、なぜ中頓別町に興味を持たれたのですか？

問2．おためし暮らしを実際に体験されて、どう思われましたか？

問３．おためし暮らし中、一番印象に残っていることを教えてください。

おためし暮らし中の写真です！

問１．たくさんある市町村の中で、なぜ中頓別町に興味を持たれたのですか？
急な申し出を快く受け入れてくれたから。
問2．おためし暮らしを実際に体験されて、どう思われましたか？
良かった。ゆっくりできた。
問３．おためし暮らし中、一番印象に残っていることを教えてください。

お名前 池 ヶ 谷 さん ご利用住宅 １LDKアパートタイプ

快適、予定をたてて生活すれば不便さはしのげると感じた。
周辺にはピンネシリ以外、歩いて散歩できるようには思えなかったことが残念。

お名前 Ryu さん ご利用住宅 ピンネシリ住宅

宗谷地域で「おためし」をしたいと考えていた。敏音知岳、カヌー体験、釣り体験など、中頓別
のアクティビティーが魅力的だった。

・非常に良かった。アウトドア活動が豊富。読書にもいい環境だった。
・いつか8月と当地の秋を体験してみたいと思った。

交流会、そうや自然学校の体験、砂金掘場の手伝いを通じて親しくしていただく人が増え、中頓
別や北海道の様々なことについて、いろいろな話が聞けたこと。

お名前 梅 崎  良 則 さん ご利用住宅 １LDKアパートタイプ

2人との出会い
・1人は地元のＩさん、話が弾みヤマメを5匹いただいた。こうした経験がいつまでも心に残る。
・道の駅で地元福岡県のＮさんに会ったこと。Ｎさんは、私がよく利用している「無料キャンプ
場」ホームページの主宰者だった。

ご夫婦でカヌー体験を
されていました！



令和２年度 おためし暮らし利用者
記入日：令和2年8月

令和3年度 おためし暮らし利用者
記入日：令和3年8月

問１．たくさんある市町村の中で、なぜ中頓別町に興味を持たれたのですか？
静岡県から一番離れた場所に住みたかった。
問2．おためし暮らしを実際に体験されて、どう思われましたか？
自然の中で暮らせてよかった。
問３．おためし暮らし中、一番印象に残っていることを教えてください。
おためし住宅の前で野ウサギを見たこと
おためし暮らし中の写真です！

問１．たくさんある市町村の中で、なぜ中頓別町に興味を持たれたのですか？
長年 毎年来て砂金掘りをしている
問2．おためし暮らしを実際に体験されて、どう思われましたか？
雨の時のんびり過ごせる
問３．おためし暮らし中、一番印象に残っていることを教えてください。
砂金掘り体験に来たお客様と交流できた
おためし暮らし中の写真です！

お名前 ま り さん ご利用住宅 ピンネシリ住宅

お名前 越 替 さん ご利用住宅 １LDKアパートタイプ

愛犬も一緒に参加です！

砂金掘り体験場で
お手伝いをされて
いました！



浜頓別高等学校2年生の横山さん、村山さんの2名がインターンシップに来ました。
短い時間ですが、移住の取り組みについて移住者にインタービューしたり、実際に移住者が夢を
実現させるためにセルフビルドを進めている山へ見学に行ってきたのでご紹介します。
今回、ご協力いただいた移住者は、おためし暮らし体験から実際に移住されてきた山田さんご夫
婦にご協力いただきました。

役場で、移住促進事業についてお話を聞いてもらった
後、各自いくつかの質問を考えてもらいました。
質問内容は「おためし暮らしをしてみてどうだった
か」「実際に住んでみてどうだったか」「他の人が今後
もっと移住してくれるにはどんなことがあればいいの
か」積極的に質問を行い、回答してくれるご夫婦の言
葉にびっくりする表情も見られました。
山田さんのご自宅では、移住前から移住後までの写真
や、その時の様子なども交えお話をしてくださいまし
た。

山田さんご夫婦にお願いをし、現在セルフビルド
を進めている山も見学させていただくことができ
ました。ここでは、一から山を切り開きながら新
しい拠点づくりをしていることや、町の人たちが
協力してくれてここまで出来ていることなど、実
際に現地を見ながら説明をしてくれました。

令和3年8月17日
浜頓別高等学校
インターンシップ

ちょこっと
ニュース！！！



インターンシップ後の感想

横山 大翔  さん

村山 快凌  さん

 今回、インターンシップで総務課政策経営室関係の人と、中頓別町の移住の取り組みについて
をグラフや実際に移住してきた家族に会って質問させていただきました。
 その家族は、中頓別町にある「おためし暮らしの受け入れ」という移住者への取り組みで町に
住んでみるというものなのですが、その人たちは「北海道の中でも厳しい冬を経験したい」とい
う理由で、このおためし暮らしをしてみたそうなのですが、私はあえて北海道の厳しい冬を経験
したいという人がいるものなのかととても驚きました。そしてその家族は、たくさんの雪が降っ
てほしいという願いや自然を感じたいという想いもあって中頓別町に住むことを決めたそうで
す。私はこの話を聞くまで、あえてこのような田舎の町に住みに来るような人はいないだろうと
思っていました。ですが、この話を聞いて、この家族のように自然をたくさん感じたいという人
たちがきっと他にもいるだろうと感じました。
 この家族は、中頓別町は人と人との距離が近いと言ってくれていて、小さい町だからこそ、役
場の人たちに市民の声が届いたり、地域の人たちが生活を助けてくれたりなど、人とのつながり
を大切に出来るそうです。
 このようなことを、この家族から質問をして聞いてみたり、写真を見させてもらったり、家を
建てる森に行かせてもらってたくさんの事を知ることが出来ました。

 今回インターンシップ事業の一環として、中頓別に実際に移住した人たちに話を聞くという日
常生活ではなかなかできない経験をさせていただきました。ずっとこの町に住んでいますがこの
ような取り組みがあること自体知らなかったので、町民としてではなく町外から来た移住者とい
う視点からお話を聞くことができてとても新鮮でした。よくテレビやインターネット記事では地
方の人口減少が問題だと聞きますが、実際にその問題に取り組む職員さんたちを見て、僕たち高
校生も何かできるのではないかという思いになりました。
 この貴重な経験を残りの高校生活や進路活動に生かしていきたいです。


